

校長講話(放送)

- 皆さん、おはようございます(こんにちは)。今日は、学校再開初日ではありますが、コロナウイルス感染防止のため放送でお話をします。
- 2週間後の6月15日(月)からは、全生徒が一斉に登校し『通常授業』が始まります。15日は、天候が良ければ運動場で1学期の始業式を予定しています。
- 2ヶ月遅れでの1学期のスタートとなりますが、始業式では今年度から北稲中学校で勤務することになった先生・職員の方々の紹介などを予定しています。
- さて、1年生の皆さんにお話するのは4月3日の入学式以来となります。学校に登校した日数が少ないので、まだまだ緊張していると思います。
- 中学校生活で分からぬことや困ってことがあれば遠慮なく担任の先生や学年の先生方に聞いてください。丁寧に優しく教えてくれますので心配しないで聞いてください。
- 1年生から3年生の生徒の皆さんにとって、今年の2月29日(土)からの臨時休業が約3か月続きました。長さでいうと、夏休みの倍以上ということになります。
- 夏休みのような開放感もなく、さらに自宅へいる「Stay Home」という制限のある中での臨時休業でしたので、『ストレス』や学校再開での『不安』は多かれ少なかれあるのではないかと思っています。
- 3年生の皆さんには、進路を控えたとても大切な時期の長期の臨時休業は学習意欲(モチベーション)をどう高めていけばいいのか悩んでいる人もいるのではないでしょうか。
- また、「修学旅行に行けるのだろうか」「中学校最後の体育大会や文化祭はどうなるのか」心配している人も数多くいると思います。
- このままコロナウイルスの感染状況が落ち着いて状況であれば、3密(密接・密集・密閉)を避けるという点で今までとは実施方法を変更する可能性はありますが、できる限り実施していきたいと考えています。
- (そのためには、やはり学校で・家庭で・地域で・北区で・大阪市で・大阪府で、(そして日本で・世界で) 感染拡大防止に向けての高い意識をみんなが持ち必要があります。)
- 2年生の皆さんには、これから部活動や様々な学校行事で中心的な役割を果たす学年となるスタートの時期が少し後ろにずれ込んでしまいました。昨年度の1年間で、北稲中学校で学んだことを、後輩の1年生に良い見本となって示してほしいと大いに期待をしています。
- 今日からは、まだ分散登校ではありますが、毎日授業が行われます。この2週間は、生活のリズムを整えることと、あわせて学校における『新しい生活様式』を身に付けるとても大切な期間となります。

- 今では当たり前になってきてる『登校時の検温』や『マスクの着用』、『休憩時間の石鹼での手洗い』や『アルコール等の薬剤を使っての消毒』、また『発熱があれば家で休養する』などの行動や考え方は徐々に身についていると思いますが、
- 今日から始まる給食では『全員前を向いて、おしゃべりは控える』ことや、暑くなってきてエアコンをつける時期となりますが『常に換気をしておく』ことなど、まだまだ慣れないことも多く出てくると思います。
- 保健室には飛沫の感染を防ぐために『透明のアクリルボード』が設置されています。近々、大阪市からフェイスシールドが生徒の皆さんに配付されますので、自身の身を守るという点で活用方法についても考えてみてはどうでしょうか。
- 北稜中学校では、アクリルのパーテーション(仕切り)を教卓に設置する予定もあります。これから学校生活を送る中で、1年前にはなかった取組が、コロナの感染拡大防止に向けて『新しい生活様式』として『当たり前になってくること』があると思います。
- とは言え、感染をしないための基本中の基本は、
 - ① 規則正しい生活リズムを整えること(十分な睡眠)
 - ② バランスの良い食事を取ること(朝食を食べること)
 - ③ 適度な運動をすること(運動不足にならないこと) ということになります。
- 6月15日(月)からは、『通常授業』と合わせて『部活動』も再開されます。からだを徐々に慣らしていくことが大切です。
- 部活動も同じく、初めから無理をすることはまったくありません。特に、梅雨が近づき暑くなってきた時期ですので、部活動顧問の先生方の指示をよく聞いて行動してください。
- 最後に、臨時休業期間中の君たちの行動(登校日や課題等の配付日等々)をみて感心したことをお伝えします。5月に入ってから登校日が数日ありましたが、登校時間をほとんどの人がきちんと守っていたように思います。
- 「子どもたちの生活リズムが乱れている」というお話は、保護者の方から時々聞きましたが、時間に遅れてはいけないという意識は、君たちはしっかり持ってくれていたと感じました。
- また、「おはようございます」や「こんにちは」の挨拶がきちんとできること。2・3年生には、午後の登校でも「おはようございます」と条件反射のような人もいましたが、挨拶が元気よくできるということはとても良いことです。
- 1年生は、まだ先生方の顔もよく分からぬ中、恥ずかしそうに挨拶をしている姿が印象的でしたが、今日からは2・3年生の先輩の姿をよく見て学んでほしいと思います。
- 最後に、この臨時休業中にとても役立ったのは、生徒の皆さんやお家の方々が学校のホームページをきちんと見ていてくれたことです。
- 今後は、君たちの学校生活や活躍の様子をアップしていきますが、あわせて学校の連絡手段としても活用していきますので、お家の方と共に毎日見る習慣をつけておいてください。よろしくお願いします。以上で、お話を終わります。(2197文字 約7~8分)